
Протокол 
заседания Общественного совета городского округа Архангельской 

области «Котлас» второго созыва  

20 апреля 2023 года, 16:00     пл. Советов, дом 3, каб.111 

 

Председатель: Елисеенкова Е.Н. 
Секретарь: Пахтусова Н.В. 

 

1. О качестве питьевой воды на территории городского округа 

«Котлас», о работе станции 3-го подъема, о проекте «Чистая вода» в 2023 

году. 

Докладчики: 

    - Норицын Алексей Алексеевич, начальник Управления городского хозяйства 

администрации городского округа «Котлас»; 

    - Чечерин Евгений Валерьевич, директор МП «Горводоканал». 

 

2. О планируемых мероприятиях в сфере образования, в связи с 

объявленным годом педагога и наставника. 

Докладчики: 

- Авилкин Эдуард Валерьевич, заместитель Главы администрации городского 

округа «Котлас», начальник Управления по социальным вопросам 

администрации городского округа «Котлас»; 

    - Селезнева Маргарита Викторовна, заместитель председателя Комитета по 

образованию Управления по социальным вопросам администрации городского 

округа «Котлас». 

3. Об установке скейт-площадки и площадки для сдачи норм ГТО на 

территории городского округа «Котлас». 

Докладчики: 

    - Дейнеко Светлана Юрьевна, Глава городского округа «Котлас»; 

    - Паутов Алексей Владимирович, председатель Комитета по физической 

культуре и спорту Управления по социальным вопросам администрации 

городского округа «Котлас». 

 

4. Об участии членов Общественного совета в субботнике. 

Докладчик: 

- Елисеенкова Елена Николаевна, председатель Общественного совета 

городского округа «Котлас». 

 



5. Доклад о состоянии и развитии институтов гражданского общества в 

Архангельской области за 2022 год. 

Докладчик: 

- Мелентьев Сергей Николаевич, член социальной комиссии Общественного 

совета городского округа «Котлас». 

6. Прочее. 

 

1. По первому вопросу были заслушаны выступления Норицына А. А., 
который сообщил, что качество воды в городской водопроводной сети в 

большую часть года соответствует требованиям нормативных документов. 

Незначительные отклонения по цветности воды возникают при существенном 
снижении качества воды в водоисточнике. Перерасчеты потребителям на 

основании выявленного несоответствия качества поставляемой воды нормам 

возможна в заявительном характере. 
На сегодняшний день в ведении МП «Горводоканал» находятся две 

станции 3-го подъема. Обе станции работают в штатном режиме и выполняют 

свои функции. 
В п. Вычегодский организацией, осуществляющей функции 

водоснабжения и водоотведения, является СевДВТУ-4, которая обслуживает 

основную часть магистральных и уличных водопроводных сетей и 

ответственна за качество поставляемой воды. Состояние сетей, которые 

находятся в ведении МП «Горводоканал», разное. Часть сетей заменена, 

остальная часть по мере ухудшения состояния подлежит замене. Аварии на 

сетях своевременно устраняются, ремонты производятся в соответствие с 

планом. 
По итогам обсуждения было принято решение направить приглашение на 

участие в обсуждении вопроса о водоснабжении п. Вычегодский на следующем 

заседании ОС ответственному сотруднику СевДВТУ-4. Также было решено 

направить в администрацию письмо о предоставлении ответов на вопросы 

водоснабжения г. Котласа, вынесенные на заседание ОС, в письменном виде. 
 
2. По второму вопросу в качестве докладчиков выступали Селезнева 

М. В. и Авилкин Э. В., которые ознакомили с планом основных мероприятий 

по проведению в 2023 году на территории городского округа Архангельской 

области «Котлас» Года педагога и наставника, включающего как проведение 

муниципальных мероприятий, так и участие в мероприятиях регионального и 

федерального уровней. 
Педагоги города в апреле – мае 2023 года примут участие в конкурсном 

отборе на присуждение премий лучшим учителям, воспитателям, педагогам 

дополнительного образования, тренерам-преподавателям за достижения в 

педагогической деятельности. Традиционное Августовское педагогическое 
совещание на тему «Педагогические кадры «Котлас» будет посвящено 

вопросам профессионального роста педагогов, решению кадровых вопросов, 



повышению статусу педагогов в обществе. В рамках торжественного 

мероприятия, посвященного международному Дню учителя, пройдет открытие 

муниципального конкурса профессионального мастерства «Учитель года». 
В течение 2023 года запланированы мероприятия по обмену опытом, 

лучшими практиками (встречи молодых педагогов с учителями, 

подготовившими «стобалльников», призеров олимпиад, победителей 

различных конкурсных мероприятий); организация работы Школы молодого 

педагога; сопровождение деятельности классов психолого-педагогической 

направленности в муниципальных общеобразовательных организациях ГО 

«Котлас». Большое внимание в 2023 году будет уделено внедрению целевой 

модели наставничества в образовательных организациях ГО «Котлас» 

(методические мероприятия, обмен опытом и т.п.). 
Кроме этого пройдут как муниципальные, так и будет организовано 

участие в региональных и федеральных конкурсах, творческих мероприятиях 

для обучающихся, направленных на повышение статуса педагогической 

профессии среди обучающихся. В течение 2023 года запланирован цикл 

видеосюжетов об образовательных организациях городского округа «Котлас». 
Информация заслушана и принята к сведению. 

3. По третьему вопросу в качестве докладчиков выступали Дейнеко С. 

Ю. и Паутов А. В., которые сообщили о том, что по итогам рейтинга за 2022 

год ВФСК «Готов к труду и обороне» г. Котлас занял 4 место по Архангельской 

области, среди городов – 1 место, за что получил субсидию из областного 

бюджета на обустройство современной спортивной площадки для сдачи норм 

ГТО. Ее строительство запланировано на лето 2023 года в 11 квартале (южном 

районе). 
Планируется установка скейт-площадки, по которой готовится пакет 

документов на участие в конкурсе проводимый Министерством спорта Арх. 

обл. При положительном результате, обустройство скейт-площадки 

рассматривается в п. Вычегодский. Также в п. Вычегодский запланировано 

размещение площадки для занятий городошным спортом. 
Представленная информация принята к сведению членами ОС и 

одобрена.  
4. По четвертому вопросу были заслушаны предложения 

Елисеенковой Е. Н. по участию членов ОС в субботнике. Было предложено 

поучаствовать в уборке прилегающей территории у здания речного вокзала 

вместе с работниками администрации. О дате проведения субботника будет 

сообщено дополнительно. 
5. По пятому вопросу докладчиком выступил Мелентьев С. Н., 

который ознакомил присутствующих с основными тезисами Доклада о 

состоянии гражданского общества в Архангельской области в 2022 году, 

подготовленного Общественной палатой региона.  Доклад Общественной 

палаты Архангельской области посвящен основным тенденциям и проблемам 

развития гражданского общества, существующим в общественной сфере 

Поморья. 



Численность населения Архангельской области на 1 января 2022 года 

составляет 974 604 чел. Большая часть населения проживает в городских 

территориях – 79%, соответственно на сельские территории приходится 21%.  

Процент молодежи в сельских территориях почти в 2 раза ниже, чем в 

городских (14% против 24%). При этом реальное участие в общественной 

жизни выше среди молодых людей в сельских районах, а не городских. 
Сельская молодежь сегодня является сильным ресурсом формирования 

гражданского общества в сельских территориях. 
Одной из главных проблем региона жители считают уровень 

медицинского обслуживания. Удовлетворены качеством медицинской помощи 

49% городских жителей, 47% – не удовлетворены. На селе и в малых городах 

не удовлетворены 58%. В лидерах остается проблема плохого состояния дорог. 
Население области в пятерку проблем включило и безработицу. Особенно 

остро проблема стоит в сельских районах. В поисках работы молодые, 

активные и, как правило, мужчины выбирают вахтовый метод или переезд. 
Архангельская область – регион с уникальной, богатой историей. В связи 

с чем развитие туризма может стать источником рабочих мест, реализации 

творческих и коммерческих проектов, рождения уникальных инициатив. 
Исследования показывают, что за последние 5 лет 27% жителей отдыхали на 

территории области в специально организованных для отдыха местах.   
В последнее время активно растет использование нестандартных форм 

занятости, что стало следствием пандемия и социально-экономических 

трансформаций последних лет. Наиболее широкое развитие получили такие 

формы занятости, как самозанятость и фриланс. По данным ФНС России по 

состоянию на 31 декабря 2022 г. количество самозанятых граждан в 

Архангельской области составило 22 010. Среди проблем, с которыми 

сталкиваются самозанятые, можно отметить ограничения в получении 

льготных кредитов в коммерческих банках, отсутствие возможности 

оформления разрешающих документов на продукцию: сертификация, 

регистрация товарного знака (особенно пищевая продукция), отсутствие права 

на северный стаж для выхода на досрочную пенсию, даже при условии 

осуществления добровольных отчислений. 
Одним из маркеров гражданского патриотизма является стремление 

связать свое будущей со страной, родным регионом. Социологические 

исследования показывают, что в Архангельской области большинство граждан 

намерено строить будущее в России (96,9%) и в Поморье (85,3%). В числе 

ключевых мотивов миграции из Архангельской области наиболее популярны 

«поиск лучшей жизни» и «поиск лучшего климата». Треть ответивших на 

вопрос указали, что в области низкий уровень жизни, поэтому они хотели бы 

сменить место жительства – 35,8%. 30,6% отметили, что их не устраивает 

климат. Среди других причин звучали: неразвитая инфраструктура, поиск 

лучших возможностей для самореализации, поиск лучших условий для детей. 
Информация по докладу была заслушана членами ОС и принята к 

сведению. 



6. Среди прочих вопросов был поднят вопрос об увеличении заездов 

автобуса, следующего по маршруту №317 Котлас-Шипицыно на остановку 

Мартемьяновская. Норицын А. А. сообщил, что часть рейсов осуществляется с 

заездом на данную остановку и по маршруту, включающему заезд на городские 

остановки. Однако увеличить количество заездов не представляется 

возможным. По вопросу заезда автобусов маршрутов №7 и №312 по 

воскресеньям на остановку у городского кладбища нужно обращаться 

непосредственно к перевозчикам. В случае их согласия и добровольной 

инициативы возможно положительное решение вопроса. 
 

Также в качестве докладчика по прочим вопросам выступил Рогатых 

И.И., который сообщил, что АО «Котласское ДРСУ» победил в электронном 

конкурсе на ремонт автомобильной дороги общего пользования местного 

значения пр. Мира от ул. 70 лет Октября до ул. Кузнецова протяженностью 620 

м., работы по которому запланированы на период с 2 мая по 31 июля. Ремонт 

данного участка предусматривает установку бордюрного камня, что ограничит 
существующий проезд для жителей города. В связи с этим были разработаны 

два варианта решения данной проблемы. Первый вариант предполагает 

установку бордюрного камня согласно паспорта. При этом заезды на парковку 

будут осуществляться со съездов с дороги по пр. Мира, также будут 

установлены знаки одностороннего движения, парковки и способа парковки. В 

зимний период МБУ ГО «Котлас» «Служба благоустройства» будет проводить 
работы по очистке данной парковки от снега. 

Согласно второго варианта бордюрный камень будет устанавливаться 

плашмя для возможности подъехать к магазинам. При этом в зимний период 

МБУ ГО «Котлас» «Служба благоустройства» не будет проводить работы по 

очистке данной парковки от снега. 
Для формирования мнения ОС по данному вопросу было проведено 

голосование. Члены ОС единогласно приняли 1 вариант. 
 
 

Председатель:      Е.Н. Елисеенкова 
 

Секретарь:        Н.П. Кожевникова 


